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DURANGO, DGO. 
Las visitas en el Zoológico

Sahuatoba aumentaron más de
75% este año, en comparación
con el 2022, lo que se debe al
cuidado permanente que ha dado
Toño Ochoa y que mantendrá con
la creación de nuevos hábitats y
espacios de recreación. 

“El Sahuatoba es el predilecto de
duranguenses y visitantes, y será
el mejor para conectarse con la
naturaleza en familia”, manifestó
al destacar que construirá un
nuevo aviario, hábitats para los
osos y lobos, así como una
cafetería.

Será un espacio más digno,
tanto para las 300 especies que lo
habitan como para los miles de
usuarios que disfrutan del paseo,
los cuales puntualizó pasaron de
71 mil 935 personas, de enero a
junio de 2022, a 125 mil 914, en
los primeros seis meses de este
año. 

Informó que esto se ha reflejado
en un aumento de ingresos para
el parque, ya que de enero a junio
pasados, se percibieron 5
millones 136 mil 706 pesos, es
decir 809 mil 405 pesos más que
lo reunido todo el 2022 (4
millones 326 mil 300.19 pesos).

Zoológico Sahuatoba,
el mejor destino para
viajar a la naturaleza
en familia: Toño Ochoa
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LA COYOTADA, SAN JUAN DEL RÍO,
DGO.- 

Gracias al legado del General,
tenemos un México más justo,
democrático y social, con gente
de valores, de lucha, trabajadora
y solidaria, afirmó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, ante la
presencia del Presidente de la
República, Andrés Manuel López
Obrador, quien visitó la entidad
duranguense para conmemorar
el Centenario Luctuoso de
Francisco Villa.

Desde la Coyotada, en San Juan
del Río,  frente a la casa donde
nació el Centauro del Norte, el
Ejecutivo Federal, junto con el
Mandatario duranguense,
encabezó los actos cívicos en
honor al revolucionario Pancho

Villa; primero hizo un recorrido
por la morada de Doroteo Arango,
acto seguido, realizaron honores
a la bandera, detonaron los
cañones del Ejército Militar y
depositaron la ofrenda floral
frente al monumento del caudillo.

Villegas Villarreal agradeció la
presencia de López Obrador, de
las y los integrantes de su
Gabinete y los familiares del
General y destacó que fue un
sueño el contar con su asistencia,
después de más de 40 años; un
Presidente que entiende de la
lucha, de la historia y de las
personas más necesitadas.

"Estamos aquí para
conmemorar un siglo de la
partida de un hombre valioso,
sanjuanero, ícono de la historia
duranguense", afirmó el
Mandatario Estatal, al recalcar el

orgullo de nacer en este lugar, y
que además, este evento
simboliza la cercanía y el
compromiso de Andrés Manuel
con la gente trabajadora y lucha
por sus ideales y sus valores. 

Señaló que en la lucha de
Francisco Villa, su legado
continúa en la defensa de todos
los que están a favor de los
Derechos Humanos y en ese
entusiasmo, se pronunció
seguidor de sus ideales,
rescatando así a Durango, que
ahora se convierte en un estado
con infraestructura, empleo y rico
en recursos naturales;
"seguiremos en la lucha y
poniendo en alto el legado de
nuestros ancestros por nuestras
familias y a favor del desarrollo
de la entidad".

Cómo parte de este homenaje

luctuoso, el historiador Pedro
Salmerón, habló sobre lo más
sobresaliente de la vida de Pancho
Villa, quien conocedor de la sierra
duranguense, apreciaba el valor y
la lealtad; con inteligencia
natural, poco común, luchó por
las políticas sociales y formó la
División del Norte, y en 1923, el
Gobierno dio luz verde para que
lo ejecutaran, aun así, fue
reconocido como un gran héroe.

En este recinto, el Presidente
hizo entrega de un revólver que
perteneció a Francisco I. Madero,
el cual, hace años, le fue otorgado
Francisco Villa y se encontraba en
Cuba, en posesión de Eusebio
Leal, sin embargo, Javier Leal
Estébanes en su condición de
heredero universal de dichos
bienes, realizó la donación para
que ahora forme parte del

Patrimonio Cultural de México.
También, durante su visita al

lugar donde nació el
Revolucionario, López Obrador y
Villegas Villarreal realizaron un
recorrido por el Museo dedicado
a este ilustre personaje, donde
pudieron apreciar la exhibición de
documentos, fotografías y objetos
relacionados con la vida y obra
del Centauro del Norte.

A este homenaje, también
estuvieron presentes Luisa María
Alcalde Luján, secretaria de
Gobernación, el Secretario de la
Defensa Nacional, Luis Crescencio
Sandoval González, el titular de la
Secretaría de Marina, Rafael Ojeda
Durán; Rosa Icela Rodríguez, de la
secretaria de Seguridad y
Protección Ciudadana, Velázquez
y familiares del caudillo
duranguense.

Conmemoran AMLO y Esteban, Centenario Luctuoso de Francisco Villa en La Coyotada



DURANGO, DGO. 

La entidad duranguense
cuenta con instalaciones de
primer nivel en su recinto ferial,
no le pide nada a ninguna de
otro estado de la república,
destacaron productores
nacionales de razas puras, al
recorrer junto al gobernador
Esteban Villegas Villarreal, los
espacios donde se desarrolla la
Expo Nacional Angus en la Feria
Villista 2023.

“Hemos ido a otras ferias,
inclusive la de Monterrey, y la
verdad esta supera muchísimo
en tamaño,  en organización y
recibimiento de los
duranguenses; se la rifaron
bonito, se nota el trabajo del
Gobierno actual”, expresó
Rosario Gómez de
Montemorelos, Nuevo León al
resaltar la limpieza,
infraestructura y vialidades de
la ciudad.

También, su coterránea
Magdalena Gómez, dijo estar
impresionada con las
instalaciones de este recinto; “la
Expo Angus es de primer
mundo, todos los stands bien
preparados; no le pide nada a
ninguna feria, estamos

contentos y emocionados,
además hay mucha seguridad”,
apuntó.

“Esta es una Expo para
presumirla a nivel nacional, sus
instalaciones son de primer
nivel y la hospitalidad de los
duranguenses, es excelente”,
mencionó Juan Francisco
González de Los Altos, Jalisco,
quien consideró que el
acercamiento de Esteban con el
sector ganadero es muy
positivo.

De igual manera, Humberto
Villegas, del Rancho San Martín
de Matamoros, Parral,

compartió que no le había
tocado visitar la entidad
duranguense, y ahora, al
realizarlo, se llevaron una grata
sorpresa, pues les agradaron
bastante las instalaciones y la
buena organización; “los
felicitamos, dice mucho que el
gobernador nos visite y que
tenga la amabilidad de venir a
saludarnos”, agregó. 

José Alfonso Hinojosa del
Rancho El Cedazo en Nuevo
León, manifestó que se sienten
muy a gusto porque  es una
exposición decente y muy
agradable; “nos han tratado

muy bien, es gente muy
agradable y servicial, me parece
bien que el Gobernador haya
asistido y que se interese por las
personas que venimos de lejos a
su estado”, apuntó. 

Durante este recorrido por la
Expo Angus, el Mandatario
Estatal saludó a los
participantes y reiteró su
respaldo a este importante
sector con quien afirmó,
mantendrá una buena
comunicación y buenas
alianzas, para lograr que la
ganadería pueda crecer en los
próximos 5 años.

Durango tiene un recinto ferial de
primer nivel: Expositores ganaderos

Directorio:
Director y Responsable Editorial

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Sub Dirección General
KARMINA VARGAS CARRETE

Sub Dirección
ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

Radio, Televisión y Redes
Sociales

AMAURY CARROLA

Deportes
ÁNGEL CASTILLO 

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO

Jefe de Diseño
J.A. PÉREZ HDEZ.

Jefe de Taller y Fotomecánica
CRISTIAN RAMIREZ

Distribución y Jefe de
Circulación

ROLANDO NÚÑEZ
LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES

DE SUS ARTÍCULOS.
Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx
Denuncia, no calles

redaccioncontexto@hotmail.com
reporteros@contextodedurango.com.mx

Suscríbase
6188357560 y 6188357561

Año 30, número 10850

Contexto Matutino, periódico diario desde
febrero de 1993. Director Fundador y Editor
Responsable: Miguel Ángel Vargas Quiñones.
Número de Certificado de Reserva otorgado
por el Instituto Nacional del Derecho de
Autor: 04-2016-091913082900-102.
Número de Certificado de Licitud de Título:
(En trámite). Número de Certificado de
Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio
de la Publicación: Blvd. Luis Donaldo Colosio
No. 860 Parque Industrial Korian. C.P. 34217,
Durango, Dgo. Imprenta: Editora y
Productora Durango, S.A. de C.V. Blvd. Luis
Donaldo Colosio No. 860 Parque Industrial
Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.
Distribuidor: Editora y Productora Durango,
S.A. de C.V. Blvd. Luis Donaldo Colosio No.
860 Parque Industrial Korian C.P. 34217,
Durango, Dgo.

LOCAL4 VIERNES 21 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 



VIERNES 21 DE JULIO DEL 2023 5WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO. 
Cortes de cabello gratis, árboles

y alimentos de la canasta básica a
bajo costo fueron algunos de los
beneficios que se dieron en la
colonia Gobernadores con el
programa “Encuentro
Duranguense”, implementado
por Toño Ochoa para ampliar su
cobertura de atención. 

A través de la Dirección de
Desarrollo Social con esta
estrategia se atiende diversas
necesidades de las familias, y se
llevan a cabo actividades
recreativas, deportivas y
culturales que mejoran la calidad
de vida en los entornos más
vulnerables, explicó. 

Por esto, el encuentro conjunta
a DIF, AMD, Instituto Municipal
de la Familia, Inmuvi, Seguridad
Pública, Protección Civil, Salud
Pública, Medio Ambiente, IMAC e
incluso el Instituto Duranguense
de Educación para Adultos (IDEA).

Y es que, es llevar los servicios
municipales y algunos estatales
hasta los hogares, tal como se ha
hecho desde el inicio del gobierno
de Toño Ochoa, que es cercano y
de resultados inmediatos, agregó
Jorge Herrera Castro, director de
Desarrollo Social.

Más consenso y desarrollo
comunitario en la Gobernadores
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DURANGO, DGO. 
Es fundamental la participación

de la ciudadanía en las acciones
de gobierno, consideró la
diputada Paty Jiménez Delegado
al poner como ejemplo las obras
del Presupuesto Participativo que
realiza el alcalde de la capital, con
el respaldo de los duranguenses.

“En una época en la que la
participación ciudadana es más
importante que nunca, esta
iniciativa permitirá demostrar
que los ciudadanos y ciudadanas
de Durango estamos dispuestos a
asumir nuestra responsabilidad y
a trabajar juntos para construir
una ciudad mejor”, resaltó.

Al reconocer las obras del
Presupuesto Participativo, la
también presidenta de la
Comisión de Hacienda y
Presupuesto Público del Congreso
del Estado, confió en que en breve
tiempo se implemente este
mecanismo de participación

ciudadana en los 39 municipios
del Estado.

De esta manera, destacó el inicio
de la primera obra en la cuadra
del Ferrocarril,  donde se
transformará un espacio para el
esparcimiento, con una inversión
de  1.5 millones de pesos.

Otra de las obras que mencionó
es la pavimentación de la calle
Gilberto Muñoz, del
fraccionamiento Jardines de San
Antonio, una de las tres que serán
rehabilitadas con el Presupuesto
Participativo en este
asentamiento, así como la
renovación de piso firme y
banquetas del interior y exterior
de la preparatoria en dos meses. 

“Hoy los duranguenses
reafirman que cuentan con
presidente municipal que les
cumple, sin miramientos y de
manera decidida y contundente,
sobre todo haciéndolos parte de
su gobierno”, finalizó.

Fundamental participación de la gente
en obras de gobierno: Paty Jiménez
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DURANGO, DGO. 
En la Feria Nacional Francisco

Villa Durango 2023, se ha
reafirmado el compromiso con la
seguridad y salud de todos los
asistentes. Recientemente, como
medida preventiva, se procedió a
la clausura temporal de un puesto
de Brochetas, ubicado en el
abanico amarillo, con el objetivo
de que el equipo de Coprised
realice el peritaje pertinente y
asegure el cumplimiento de las
normativas de salud.

El director de la FENADU 2023,
Lauro Arce Gallegos, ha solicitado
a la ciudadanía un voto de
confianza, asegurando que el
equipo organizador está vigilante
para garantizar que todos los
puestos de comida cumplan con

las medidas sanitarias
correspondientes. Diariamente se
llevan a cabo pruebas aleatorias
en los diferentes puestos de
comida para garantizar la
seguridad y bienestar de los
visitantes.

Además, diversas corporaciones
y dependencias, como
Inspectores Municipales,
Coprised y Protección Civil, se
encuentran realizando recorridos
periódicos para asegurar el
cumplimiento de las normas de
seguridad que se han prometido
a la ciudadanía desde el inicio de
la Feria.

Arce Gallegos reiteró que desean
escuchar y atender las opiniones,
quejas o inconformidades que
puedan surgir por parte de los

asistentes, con el fin de actuar en
consecuencia y mejorar aún más
la experiencia de la Feria, por lo
que pide comunicarse vía

mensaje directo en la red social
Facebook Fenadu.Oficial.

Con el compromiso y la
colaboración de todos, FENADU

2023 se consolida como una
experiencia segura y llena de
diversión para disfrutar en
familia.

Seguridad y compromiso en
FENADU 2023: Un espacio
seguro para todos los asistentes

DURANGO, DGO. 
La unificación de dependencias

en el Instituto Municipal de
Desarrollo Humano y Valores
generará un mayor uso eficiente
de recursos y mejores estrategias
para atender a la familia y el
desarrollo humano, defendió
Alejandro Treviño, presidente del
Consejo de Empresarios Jóvenes
(CEJ). 

“Es una medida inteligente que
aplaudimos, porque gastas
menos y tienes mejores
resultados”, expresó. 

Durante años, la iniciativa
privada ha exigido que no se
despilfarre el recurso en puestos
que no tienen relevancia o en
acciones dispersas, comentó al
expresar total apoyo a la fusión
del Instituto de la Mujer, de la
Juventud, de la Familia, Inmude,
IMAC, Educación y Subdirección
de Salud Mental. 

Consideró que esto también
demuestra que para el Gobierno
Municipal el desarrollo humano
es prioridad, ya que reforzarán
acciones para la prevención del
suicidio y reconstrucción del
tejido social. 

Por esto, recalcó su apoyo, ya
que “es unificar esfuerzos y

recursos para llevar a cabo
acciones que impacten en el
bienestar social”. 

Finalmente se refirió a la
conjunción de la Dirección de
Fomento Económico y de

Promoción Turística, que a decir
del empresario también
optimizará los recursos para

potenciar la reactivación
económica y el desarrollo de
Durango.

Recursos más eficientes con el nuevo
instituto del Gobierno Municipal: CEJ



Gómez Palacio, Dgo. 
La Universidad Juárez del Estado

de Durango, a través de la Escuela
de Lenguas en Gómez Palacio,

convoca a los residentes de la
región de Durango y Coahuila a
cursar la licenciatura en Docencia
de la Lengua Inglesa (LEDLI)
durante el periodo B 2023. Este
programa es único en la Laguna y
ha actualizado su plan de
estudios para satisfacer las
necesidades de empleadores en la
industria y el sector educativo de
la región.

Sandra Carranza Navarro, jefa
de carrera de la LEDLI, extendió la
invitación para formar parte de
este programa educativo que
dará inicio el 07 de agosto de
2023. El objetivo es formar
profesionales críticos, reflexivos,
creativos y éticos, con habilidades
pedagógicas, lingüísticas,
tecnológicas y actitudes
necesarias para desempeñarse
como docentes de la lengua
inglesa.

El proceso de admisión se
llevará a cabo del 19 de junio al
28 de julio. Los interesados
deberán presentar su CURP,
comprobante de haber concluido
el bachillerato y comprobante de
pago de ficha, y posteriormente
deberán realizar un examen de
admisión.

El programa consta de nueve
semestres y se imparte de forma
presencial. Además, ofrece la
oportunidad de realizar prácticas
a lo largo de la licenciatura, que
incluyen la observación grupal, el
análisis de la dinámica escolar y
académica, así como la inmersión
en el sector.

Carranza Navarro destacó que
este programa innovador no sólo
forma docentes y educadores,
sino también profesionales
dinámicos y capaces de responder
a las necesidades de los
estudiantes en diferentes niveles
y contextos educativos. Los
graduados adquieren habilidades
en traducción, interpretación,
andragogía, manejo del aula,
educación ambiental, desarrollo
infantil, desarrollo de
adolescentes, educación e
inclusión, política educativa y
competencias comunicativas
docentes, entre otras. Estas
habilidades les permitirán tener
éxito tanto en el ámbito
educativo como en el sector
industrial y económico.
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Convocan a laguneros para
convertirse en docentes de
la lengua inglesa



VIERNES 21 DE JULIO DEL 2023 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FENADU

DURANGO, DGO. 
Por primera vez en la ciudad de

Durango, “La Casetera" llegó al
escenario de la Velaria de la Feria
Nacional Villista 2023 durante la
noche del miércoles del 19 de
julio, una agrupación de seis
talentosos músicos y cantantes
para regalarnos una noche
espectacular. 

Previo a su presentación, en
rueda de prensa para medios
locales, dieron a conocer que
próximamente tendrán
colaboraciones con artistas de
talla internacional, como: Tatiana,
Mariana Seoane, Edwin Luna,
entre otros artistas que
aseguraron será una sorpresa
para sus seguidores. La
agrupación cuenta con dos años
de trayectoria y han marcado un
precedente en la música, pues sus
canciones son un tributo a
grandes grupos y solistas de la
música mexicana y
latinoamericana; además de
haber realizado un tributo a la
reina del Tex-Mex, "Selena
Quintanilla".

Entre el repertorio que
presentaron a decenas de
duranguenses y turistas fue "Si

una vez", canción con la que
abrieron el escenario, para
después continuar con
"Chilango", "Límite", "Pura
Sabrosura", "Azuquita/Bombom",
"Tributo a Selena", entre otras
melodías con las que nos hicieron
hacer un viaje en el tiempo.

Y porque lo prometido es deuda,
al escenario de la Velaria, arribó
el grupo "La Leyenda" quienes
continuaron regalando una noche
de baile y música a los asistentes.
Desde Monterrey, Nuevo León, la
agrupación con más de 20 años
en el ámbito musical, ofrecieron
una rueda de prensa para medios
duranguenses donde expresaron
su emoción y agradecimiento al
estar dentro de la cartelera de la
fiesta más esperada por todos,
Feria Nacional Francisco Villa
Durango 2023. 

Comentaron, además, que
actualmente realizaron una
colaboración con el cantante Alex
Lora y que se encuentran
preparando un álbum nuevo con
toque fresco de La Leyenda y no
descartan realizar colaboraciones
con artistas de otros géneros de
la música, aunque de momento
no cuentan con un prospecto.

Dentro de su participación
interpretaron canciones como:
"Ya no aguanto", "Más fuerte que
Hércules", "Nadie como tú", entre
otras que son de las favoritas del
público.

Ambas agrupaciones reunieron
a decenas de fans que fueron
parte de esta noche mágica y
única con la presentación de dos
grupos exponentes de la música
regional mexicana especializada
en el género norteño, cumbia y
Tex-Mex.

"La Casetera" y "La Leyenda" juntos por
primera vez en Durango
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DURANGO, DGO. 
Durango forma parte de la gira

de Los Dos Carnales, los
intérpretes de “Tuyo y mío”
presentarán a los duranguenses
temas que los han posicionado en
la fama que actualmente tienen,
dicho concierto forma parte de la
cartelera de la Feria Nacional
Francisco Villa, Durango 2023, la
presentación será este sábado 22
de julio en la Velaria, a las 20:00
horas.

Los dos carnales es una
agrupación de música norteña
formada por los hermanos
Imanol y Poncho Quezada junto a
Armando Hernández y Kevin
Montemayor, el nombre del
grupo es tomado por el
parentesco en sus apellidos. 

Fue en el 2018 cuando
incursionaron en la escena con su
primer sencillo “Puro dos
carnales”. Mientras que, en el
2019 lanzaron su sencillo “Vida
ventajosa” con la que alcanzaron
el éxito, más tarde llegaron los
hits “El envidioso”, “El corrido del
fantasma”, “Cabrón y vago”, y “Al
estilo rancherón”, así como “Tuyo
y mío”, canción que cantaron a
lado de Camilo y que fue todo un
éxito también.

A pesar de su corta trayectoria
musical, hoy en día son vistos
como los nuevos grandes
exponentes del género norteño. 

Ganadores de un Latin Grammy

Los Dos Carnales llegan con su
tour “Del rancho para el mundo”
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DURANGO, DGO. 
Familias se reunieron desde

temprano en el Lienzo Charro
para presenciar la Lucha Libre,
actividad que se llevó a cabo en el
marco de la Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023, la
tarde del pasado miércoles. 

La lucha libre es un deporte que
reúne a familias mexicanas. Con
el paso del tiempo, se han
convertido en tradición para
chicos y grandes, y es que tanto
padres de familia como los más
pequeños del hogar han elegido a

su ídolo. 
El Lienzo Charro ubicado en la

Feria Nacional Francisco Villa, fue
sede de este evento en el que se
reunieron luchadores
profesionales que llegaron desde
distintos estados de la república
mexicana, así como locales. 

Los primeros en subir al ring
fueron: Balkan, Skyboy,
Exxterminio, Rey lobo, y desde
Torreón, Infierno negro, Sakura de
Ciudad de México, Espía X Jr,
Escapulario y Sexy Luna. Sin
embargo, el ganador de la
primera lucha copa varonil, fue

Espía X. 
Por su parte, la segunda lucha la

ganó la tercia de Fanboy, Drucks
y Black Metal. Mientras que la
tercera pelea la ganaron los rudos
con una palanca estilo
helicóptero de lobo del aire en
siniestro. En la lucha estrella copa
femenil, ganó la guerrera dorada,
orgullo duranguense. En la lucha
de minis, ganaron los rudos por
descalificación al quitarle la
máscara a coquito amarillo. 

Es importante mencionar, que la
noche del pasado miércoles, se
presentó por última vez el lobo

del aire, a quien otorgaron un
reconocimiento por su
trayectoria, al ring subió su
familia y sus contrincantes lo
despedían con respeto.

Los integrantes de la familia
real, mencionaron en entrevista
estar contentos por el apoyo del
público, coincidieron en que
Durango, tiene un público muy
bonito. L.A. Park dijo que Durango
es su tierra, que lo conoce como
la palma de su mano. “Estar aquí
después de muchos años me hace
sentir en pocas palabras muy,
muy feliz” comentó la auténtica

Parka. 
Y para finalizar con el tema de

las luchas, se llevó a cabo la lucha
estelar, la más esperada por los
aficionados, ésta estuvo
integrada por Larry Miranda Jr,
Scoria y la familia real, es decir, L.
A Park, L.A. Park JR y el hijo de L.A
Park. Mientras esta pelea se
realizaba, se podía escuchar el
apoyo a rudos y a técnicos, se
veía a niños con máscaras, y al
público en general, gritando a
una sola voz, aplausos y una
fuerte descarga de adrenalina. Los
campeones fueron la familia real. 

EN EL MARCO DE LA FENADU 2023 

Lucha libre logró reunir a decenas de
personas en el Lienzo Charro 
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DURANGO, DGO. 
La Feria Nacional Villista

Durango 2023 continúa con la
presentación de grupos
folclóricos locales, dentro del
programa del foro cultural "Esto
es Durango", que en coordinación
con el Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED) y el
Instituto Municipal del Arte y la
Cultura (IMAC), han llevado a
cabo diferentes presentaciones
que han sido del agrado de todo
el público asistente en el foro
cultural "Esto es Durango",
ubicado en el pasillo central de la
FENADU.

La tarde de este miércoles 19 de
julio, no fue la excepción pues en
el escenario "Talento Villista" se
presentaron dos grupos
folclóricos locales y música en
vivo con la interpretación de
cantantes duranguenses que
pudieron disfrutar decenas de
visitantes, quienes aplaudieron al
ritmo de la música pasando un
miércoles con sabor a folclor,
cultura y arte.

La primera presentación estuvo
a cargo del grupo folclórico
"Xiotalh", integrantes de la
sección 44 del SNTE y que este

año festejan su 30 aniversario; los
jóvenes talentosos, zapatearon al
ritmo de "Sones de Michoacán",
"Sones de tambora de Jerez,
Zacatecas" y "Nonoava
(Chihuahua)".

Y porque la música no dejó de
sonar, llegó el turno de la
interpretación de la cantante
Rossy Luna, quién puso a cantar
a los presentes con "Por un amor",
"Probablemente ya", "¿Por qué
me haces llorar?", "Deja que salga
la luna". Para continuar con la
tarde de música llegaron las
hermanas Hiromi y Jessy Luna,

quienes deleitaron los oídos con
"Dime cómo quieres", "Crucifijo
de piedra", "Está noche voy a
verla", "Mi amigo el tornillo",
"Popurrí de Beatriz Adriana",
"Paloma Negra", "No me se rajar",
"Matar".

Te invitamos a seguir
disfrutando con nosotros las
tardes de "Esto es Durango", con
las diferentes interpretaciones de
grupos folclóricos, norteños y
música en vivo que se estarán
llevando a cabo durante los
próximos días en las instalaciones
de la Feria Nacional Villista 2023.

“Esto es Durango”

Los días de folclor duranguense
se viven en la FENADU
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Infobae 
Este 20 de julio se reportó que la

casa y diversos inmuebles que
estarían relacionados con el
presidente nacional del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
Alejandro Alito Moreno Cárdenas,
fueron cateados.

De acuerdo con los primeros
reportes emitidos por Foro TV, al
menos una docena de elementos
de la Fiscalía General del Estado
(FGE) de Campeche se reunieron
a las afueras de un domicilio que
supuestamente pertenecería al
líder priista y que está ubicado en
la colonia Lomas del Castillo,
demarcación localizada al sur la
capital de la entidad.

En este sentido, el titular de la
FGE, Renato Sales Heredia,
confirmó para diversos medios
que las medidas implementadas
se cumplimentaron en relación a

una denuncia por
enriquecimiento ilícito en contra
Moreno Cárdenas y que
contemplaban la revisión de al
menos 29 propiedades que
supuestamente estarían ligadas
al priista (al menos 22 de ellas a
través de prestanombres). Sin
embargo, poco después de lo
señalado, Alito Moreno emitió un
comunicado en el que negó los
señalamientos.

A través de una tarjeta
informativa el priista aseguró que
ninguno de los predios marcados
en la orden de cateo son de su
propiedad; a la par acusó que la
medida sería “una farsa”.

“El operativo es una farsa, una
simulación, una puesta en escena
orquestada por la Fiscalía General
del Estado de Campeche”, se lee
en el comunicado.

Asimismo, acusó a Sales Heredia
de supuestamente haber

“convertido” la Fiscalía de
Campeche en “el instrumento de
presión y persecución política” de
la actual gobernadora Layda
Sansores.

“Se ha olvidado por completo de
la procuración de justicia en la
entidad para avocarse en ejecutar
tareas de difamación, espionaje,
hostigamiento e intimidación”,
atajó.

El líder nacional del PRI cuenta
con diversas investigaciones en
su contra en el estado del que una
vez fue gobernador (Foto:
Twitter/Alejandro Moreno)

En este sentido, aseguró que
estos ataques se darían con el fin
de afectar la imagen del Frente
Amplio por México a menos de un
año del proceso de elecciones
presidenciales de 2024.

Cabe señalar que esta no es la
primera vez que se presenta una
situación similar en la que se ven

señalados los inmueble del
también ex gobernador de
Campeche, quien cuenta con
diversas denuncias en su contra
por peculado y presunto desvío
de recursos en el estado.

El pasado 4 de julio de 2022 la
Fiscalía de General del Estado
cumplimentó una orden judicial

en relación a una carpeta de
investigación por presunto
enriquecimiento ilícito.

En aquella ocasión Moreno
Cárdenas emitió declaraciones
similares a las de este 20 de julio,
pues en aquel entonces tildó la
situación de ser un “show
mediático”.

Alito Moreno niega que predios cateados por la FGE
de Campeche sean de su propiedad: “Es una farsa”

Agencias 
La senadora Xóchitl Gálvez fue

denunciada ante la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad
de México (CDMX) por el
exalcalde de Miguel Hidalgo,
Víctor Hugo Romo, hoy jueves 20
de julio.

De acuerdo con la denuncia, se
le imputan a la aspirante de Va
por México los delitos de:

• Corrupción
• enriquecimiento ilícito
• ejercicio indebido de

funciones
• tráfico de influencias
Xóchitl Gálvez se encuentra en

medio de la primera etapa del
proceso interno de Va por México
para elegir al futuro candidato de
la oposición.

De acuerdo con Romo, la
aspirante de Va por México ha
cometido dichos ilícitos durante
su función pública en la entonces
delegación Miguel Hidalgo.

Asimismo, afirmó tener pruebas
de que Gálvez otorgó al menos 10
permisos para desarrollos
inmobiliarios para la empresa
High Tech Services, que es de su
propiedad.

Además, aseveró que Xóchitl
Gálvez tiene “una gran capacidad
de mentir” y afirmar que no ha

cometido actos de corrupción,
por lo que consideró importante
iniciar la denuncia para que la
Fiscalía CDMX inicie las
indagatorias correspondientes.

Denuncia contra Xóchitl Gálvez
cita información de AMLO

En la denuncia de corrupción
contra Xóchitl Gálvez presentada
a la Fiscalía CDMX se citó la
información que AMLO
compartió en redes sociales.

El pasado 14 de julio el
presidente compartió un

documento con información
referente a las actividades
empresariales de High Tech y
Operación y Mantenimiento a
Edificios Inteligentes, que obtuvo
mil 400 millones de pesos en
contratos.

Ante dicha información, Xóchitl
Gálvez resaltó que presentará una
denuncia penal en contra de
AMLO, así como los titulares de la
Secretaría de Hacienda y el SAT
por revelar información fiscal
privada.

Xóchitl Gálvez es denunciada por corrupción
y tráfico de influencias ante Fiscalía CDMX



Agencias 
De acuerdo con lo indicado en

reportes, los padres que
golpearon a la maestra de un
Kinder en Cuautitlán Izcalli,
tendrían un historial violento
previo al incidente del 18 de julio.

En específico, se dio a conocer
que Jesús Adid ‘N’, el padre del
niño que estudia en el Kínder
Frida Kahlo, participó en cuando
menos un par de agresiones
previas en contra de otras
personas.

Al revelarse que el sujeto tendría
un historial violento, la maestra
que fue víctima de la agresión
rompió el silencio y habló sobre el
trato que tenía con el niño.

Padres tienen un historial
violento; vecino denunció a sujeto
por agresión ocurrida hace un
mes

Los golpes y amenazas contra la
maestra del Kinder de Cuautitlán
Izcalli, no se tratan de la primer y
única agresión protagonizada por
los padres responsables de los
hechos.

El reportero Osvaldo Müller,
recogió los testimonios de un par
de personas que revelaron que el
sujeto implicado en el caso,
cuenta con un historial de
violencia previo.

Un vecino del municipio de
Cuautitlán Izcalli, declaró que
hace un mes, el padre del niño
que estudia en el Kinder Frida
Kalho también lo agredió en
calles de la demarcación.

El afectado explicó que mientras
él circulaba en su automóvil en
una calle de doble sentido, se
topó de frente con el sujeto que
se transportaba a bordo de una
motoneta.

En ese momento, el agresor le
“echó la luz” a manera de
reclamo, ante lo cual la víctima le
gritó que la calle era de doble
sentido, lo cual provocó la
reacción violenta del individuo.

Al respecto, el vecino de
Cuautitlán Izcalli dijo que el padre
agresor le mentó la madre, sacó
una arma de fuego y comenzó a

perseguirlo mientras lo
amenazaba.

Por lo ocurrido hace un mes con
el padre que participó en la
agresión contra la maestra del
Kinder de Cuautitlán Izcalli,
refirió el afectado, presentará una
denuncia en su contra.

Padre de niño será denunciado
por tentativa de feminicidio por
otro caso de agresión

Además, el individuo fue
denunciado por el delito de
tentativa de feminicidio, debido a
otra agresión que cometió años
atrás contra otra vecina de
Cuautitlán Izcalli.

El abogado de la víctima narró
que la afectada, fue golpeada en
2020 por el padre y otras 2
mujeres, hecho por el cual tuvo
que cambiar de domicilio por el
miedo a otra agresión.

Pese a lo anterior, un par de
años más tarde, en 2022, volvió a
encontrarse con el violento
individuo, quien la golpeó por
una segunda ocasión, pese a lo
cual no lo denunció.

Fue hasta ahora que se dio a
conocer el caso de la agresión
contra la maestra de Kinder en
Cuautitlán Izcalli, que la otra
víctima decidió interponer una
denuncia por tentativa de
feminicidio.

Maestra de Kinder en Cuautitlán
Izcalli pide que no liberen a
padres agresores por el bien del
menor

Al destacar que ella no es la
única víctima de los padres
agresores que tienen un historial
violento, la maestra del Kinder en
Cuautitlán Izcalli pidió que no
liberen a los sujetos.

Así lo manifestó la docente al
referir que por la verificada
actitud violenta del padre,
preocupa el estado físico y
emocional del niño mientras esté
bajo su resguardo.

Por ello, pidió a las autoridades
hacer lo necesario para que no
salgan libres, pues se ha
comprobado que ella no ha sido
la única víctima de los sujetos
dado que ya hay otras denuncias.
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Padres que golpearon a maestra de Kinder tendrían
historial violento; víctima rompe el silencio

Agencias
Los nuevos libros de texto de la

Secretaría de Educación Pública
(SEP) no sirven para nada y es
mejor que se utilicen los del año
anterior.

Así lo dijo la doctora María de
la Luz de Teresa de Oteyza,
expresidenta de la Sociedad
Matemática Mexicana e
investigadora del Instituto de
Matemáticas de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), en entrevista para Así
las cosas en W Radio.

De acuerdo con Luz de Teresa,
los nuevos libros de texto SEP
“son basura” y no serán de
utilidad para los alumnos o los
maestros.

La investigadora de la UNAM
aseguró que los nuevos libros de
texto SEP “son basura”, pues,
específicamente en las 11
páginas que se le dedicará a las
matemáticas hay muchos errores
e imprecisiones que considera
“muy graves”.

Como ejemplo, destacó que en
el área dedicada a la geometría,
se describe información errónea
sobre figuras geométricas como
el pentágono.

“Por ejemplo, dicen que un

pentágono es aquel que tiene los
5 lados iguales, no es cierto, eso
es mentira”

También señaló que en los
libros de primer año de primaria
se inicia con el concepto de
multiplicación cuando los niños
aún no tienen el conocimiento
de éste.

Además de que están mal
explicadas, pues los ejercicios
puestos en el libro de texto no
están bien expuestos.

“En el libro de segundo de
primaria intentan ilustrar lo que
es la multiplicación y ponen el
dibujo de 4 mangos
multiplicados por 2 mangos. Eso
no tiene ningún sentido
conceptual y no aclara en ningún
sentido lo que es la
multiplicación para los
estudiantes”

Por ello, pidió que mejor usen
los libros del año anterior para
dar las clases de nivel básico,
pues los nuevos libros de texto
de la SEP no están bien
elaborados.

“Yo recomendaría que usen los
del año pasado, que usen los
libros del año pasado. Estos son
basura, estos no sirven, es mejor
un libro en blanco, o sea, no

sirven para nada”
Un libro en blanco sería de

mayor utilidad que los nuevos
libros de texto SEP

De acuerdo con la
investigadora del Instituto de
Matemáticas de la UNAM, si bien
la idea pedagógica podría ser
interesante, no está bien
lograda.

Asimismo, resaltó que los niños
no van a tener libros funcionales
el próximo ciclo escolar y
aseveró que serían de mayor
utilidad libros en blanco.

Por ello, dijo que sería mejor
que los niños tuvieran libros en
blanco y que los docentes
“hagan lo que puedan” con los
libros del ciclo anterior.

“No van a tener libros…¿Qué le
estamos dando a los niños y los
maestros? nada. Les estamos
dando un material que no sirve.
Mejor que tengan hojas en
blanco y dibujen y los maestros
hagan lo que puedan con lo que
hacían antes, no tienen un
instrumento”

No están dando lo elementos
conceptuales a los alumnos y a
los maestros en estos materiales,
entonces los niños no van a
aprender nada.

Nuevos libros de texto SEP:
Investigadora de la UNAM dice que son
basura y pide usar los del año anterior
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Infobae
El presidente francés,

Emmanuel Macron, remodeló
este jueves su Gobierno para
intentar darle un nuevo impulso
después de la crisis de las
pensiones y los disturbios con
ocho nuevos miembros y, sobre
todo, con perfiles más políticos en
Educación y Sanidad.

En un comunicado, el Elíseo
presentó la nueva composición
del Ejecutivo, en el que no
cambian los titulares de los
departamentos más políticos ni la
primera ministra, Élisabeth
Borne, y que celebrará el viernes
su primer Consejo de Ministros.

Los principales cambios son el
del titular de Educación, el
historiador de origen senegalés
Pap Ndiaye, al que sustituirá el
hasta ahora ministro de
Hacienda, Gabriel Attal -un
próximo de Macron de sólo 34
años-, y el del ministro de
Sanidad, François Braun,
reemplazado por Aurélien
Rousseau, que era director de
gabinete de Borne.

Attal, que ocupaba la cartera de
Hacienda desde mayo de 2022 y
quien antes fue portavoz del
Gobierno (2020-2022), es uno de
los hombres de más confianza de
Macron y ocupará ahora el
Ministerio de Educación, el que
tiene más dotación
presupuestaria y que maneja un
elevado número de empleados
públicos (1,2 millones).

Rousseau, de 46 años y militante
comunista en su juventud, tiene
una dilatada carrera como alto
funcionario formado en la
prestigiosa Escuela Nacional de la
Administración (ENA).

Entre 2020 y 2022, estuvo en
primera línea de combate contra
la crisis del covid como director
de la agencia regional de salud de
la región parisina. Durante casi
dos años (2015-2017) fue director
adjunto de los primeros ministros
socialistas Manuel Valls y
Bernand Cazeneuve y desde mayo
de 2022 ha ejercido como jefe de
gabinete de la primera ministra
Élisabeth Borne, a la que Macron
finalmente ha confirmado en el
cargo a pesar de las tensiones de

los últimos meses.
Entre las nuevas caras del

Ejecutivo están también Thomas
Cazenave en la cartera de
Hacienda, el alcalde de la ciudad
de Dunkerque Patrice Vergriete en
Vivienda o la diputada Aurore
Bergé en Solidaridad y Familias.

Además de Attal, hay dos
mujeres que cambian de
ministerio: Sarah El Haïry, que
llevará las riendas de
Biodiversidad, y Bérangère
Couilllard en Igualdad entre
Hombres y Mujeres.

Una vez presentado el nuevo
gabinete, Macron debe dirigirse a
los franceses en un formato
todavía por determinar de aquí al
próximo domingo, cuando inicia
un viaje a Oceanía de una
semana.

Se trata de hacer un balance de
los 100 días de acción desde la
promulgación de la polémica
reforma de las pensiones, que va
a retrasar progresivamente la
edad mínima de jubilación de 62
a 64 años, lo que dio lugar a
protestas sociales entre enero y
mayo.

También trazará una línea
política para los próximos meses
en un contexto político que sigue
marcado por el hecho de que
Macron no dispone de mayoría
absoluta en la Asamblea Nacional
para adoptar sus proyectos
legislativos y necesita apoyos de
partidos que no forman parte de
su Gobierno.

Las próximas batallas son una
“recomposición política”
alrededor de la ecología y su
reforma migratoria, que “no hay
que dejar en manos de las
oposiciones”, dijo el mandatario

centrista a los diputados
oficialistas la víspera.

Los disturbios que estallaron a
finales de junio en Francia tras la
muerte de un joven baleado por
la policía aplazaron la
remodelación que había cobrado
fuerza tras el desgaste provocado
por la controvertida reforma de
las pensiones.

El lunes, el presidente ya
confirmó a Borne en su cargo,
aunque para el 56% de los
franceses es una mala primera
ministra, según un sondeo Elabe
publicado el miércoles.

Emmanuel Macron renovó su
gabinete en Francia  
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Agencias
Luego de casi 4 años, la niña que

sufrió graves quemaduras por un
nugget de pollo en Estados
Unidos, le ganó el juicio a
McDonald’s.

El medio Sun Sentinel aseguró
que McDonald’s le pagaría una
compensación a la niña que sufrió
quemaduras de segundo grado.

Tras darse a conocer el dictamen
del juez, McDonald’s emitió un
comunicado con el que se dijo en
desacuerdo, pero dispuesto a
asumir las consecuencias.

El jurado que resolvió el casó el
20 de julio de 2023 determinó que

la indemnización para Olivia
Caraballo será de más de 13
millones de pesos.

La niña que sufrió quemaduras
por un nugget de McDonald’s
ganó el juicio contra la franquicia
de comida rápida y recibirá una
indemnización millonaria.

La familia de Olivia Caraballo
(nombre de la menor) solicitaba
15 millones de dólares (más de
253 mdp) por los daños, pero la
resolución por el caso fue otra.

El jurado que llevó el caso de
McDonald’s resolvió que la
indemnización será de 800 mil
dólares (más de 13 millones de

pesos) y la familia se dijo feliz.
Durante agosto de 2019, una

niña con autismo sufrió
quemaduras de segundo grado
luego de que un nugget de
McDonald’s le cayera en las
piernas. De acuerdo con la madre
de la niña -de 4 años de edad en
ese entonces- el nugget de pollo
le cayó en la pierna luego de que
los atendieran en una franquicia
de McDonald’s.

La denuncia en contra de la
empresa de comida rápida se dio
por la falta de advertencia en la
temperatura de la comida, en
especial la destinada a los

menores de edad.
Pues cabe mencionar, el nugget

de pollo era parte del paquete
infantil Happy Meals.

Por su arte, la empresa abogó
que la comida tenía una
temperatura alta para evitar la
salmonela.

Y destacaron que las piezas de
nuggets de pollo estaban
destinadas a la ingesta, no al
contacto.

Sin embargo, el día jueves 11 de
mayo del 2023, el juez falló a
favor de la niña declarando a
McDonald’s Estados Unidos
responsable:

Por “instruir de manera
incorrecta el manejo de los
alimentos”.

McDonald’s asegura que sus
nuggets son un alimento seguro

Luego de que se diera conocer el
fallo a favor de la niña que resultó
con heridas de quemadura por un
nugget de pollo, McDonald’s
emitió un comunicado.

En el que se dijo en desacuerdo
con la resolución del caso.

Y es que McDonald’s aseguró
que los nuggets de pollo eran un
alimento seguro, por lo que pidió
confianza de parte de sus
consumidores.

Niña que sufrió quemaduras por un nugget de pollo ganó juicio a McDonald’s 

Agencias
México vivió hace un par de días

una intensa ola de calor que
provocó varías afectaciones, sin
embargo, aún no llega lo peor de
las altas temperaturas.

La Organización de Naciones
Unidas (ONU) emitió una alerta a
nivel mundial debido a los
incendios que se han presentado
en los últimos días.

Entre los lugares que padecerán
intensas olas de calor, se
encuentra Estados Unidos, el
Mediterráneo y la zona norte
México

Al momento, se reporta que
varías zonas del hemisferio norte
han experimentado incendios y
temperaturas sofocantes que
comprometen la salud de los
habitantes.

La ola de calor, también
conocida como canícula, presentó
varías afectaciones el día 18 de
julio con incendios en Grecia y
Estados Unidos.

En tanto, las zonas de las islas
italianas de Cerdeña y Sicilia del
continente europeo, podrían
presentar calores nunca antes
vistos con más de 47% grados
centígrados.

De acuerdo con los informes
meteorológicos de Jeff Berardelli,
al menos cuatro zonas serán
afectadas con el fenómeno
conocido como “Domo de Calor”:

• Norte de África / Sur de
Europa/ Mediterráneo

• Norte de México / Sur de
Estados Unidos

• Atlantico Norte
• Sur de Asia
Tan solo el pasado fin de

semana, se informó que China
registró temperaturas de 52.2
grados, la más alta en toda su
historia.

México también presentará
altas temperaturas

Esta nueva temporada de calor
se debe a la formación de un
domo de calor producido por la
circulación anticiclónica en
niveles medios de la atmósfera.

México, también está incluido
dentro del domo de calor que
mantiene el aire caliente, por lo
que se pronostican temperaturas
de hasta 45 grados centígrados
en:

• Baja California
• Sonora

Así mismo, otras zonas podrían
presentar temperaturas de entre
40 a 45 grados:

• Chihuahua
• Coahuila
• Nuevo León
• Tamaulipas
Los calores que se reportarán

podrían ser mitigados por lapsos
de fuertes lluvias en la mayoría de
estos estados, a excepción de
Coahuila y Nuevo León.

En el caso de la Ciudad de
México (CDMX) se informa que
varías alcaldías podrían llegar a
los 30 grados.

ONU alerta, lo peor del calor está por llegar
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La Señora X.
Así fue bautizada Xóchitl Gálvez

Ruiz por Andrés Manuel López
Obrador.

Y así la llamó la señora que no
sabe leer, Ana Elizabeth García
Vilchis, en su miércoles de Quién es
quién en las mentiras, en Palacio
Nacional que, a partir de ahora,
incluirá una nueva sección llamada
No lo digo yo.

El objetivo del tabasqueño es
burlar, una vez más, la orden del
Instituto Nacional Electoral (INE) de
no hablar, como lo hace todos los
días, de la que se perfila como
candidata presidencial del Frente
Amplio por México.

La precandidata, senadora, ex
alcaldesa en Miguel Hidalgo y ex
integrante del equipo de Vicente
Fox en el gobierno federal, se ha
convertido en una pesadilla para el
que vive en palacio, que veía
resuelta fácilmente la elección
presidencial de 2024.

Una queja ante el INE fue suficiente para
que éste emitiera medidas cautelares y que
Andrés Manuel ya no pueda hablar de ella y
bajara de youtube y de toda plataforma las
mañaneras de cuatro días en las que la
critica.

La constante mención de la originaria de
Tepatepec, Hidalgo, en sus conferencias para
atacarla, exhibirla y acusarla de toda clase
de irregularidades y corrupción ha sido
contraproducente para el presidente, que no
respeta la ley y aún así es aplaudido por
millones de seguidores a los que compra
con recursos públicos vía las becas y
pensiones.

El Señor López, como fue llamado por
Rubén Aguilar, vocero de Vicente Fox, en
forma despectiva cuando se llevaba a cabo
el proceso de desafuero en su contra por no
acatar la orden de un juez –por el paraje El
Encino-, para no referirse a él por su
nombre, no puede ni dormir.

Está preocupado, molesto, enojado,
incómodo, porque sabe que Xóchitl puntea.

Y, parafraseando a un clásico, adversario
por cierto de El Señor López, aiga sido como
aiga sido, La Señora X ya está metida de
lleno en la pelea.

Ella, en sus diversos eventos del día,
reaccionó y tuiteó que El Señor PG tiembla
como gelatina, en alusión a las burlas de
éste por su origen humilde en el que tuvo
que trabajar en la calles –según ha narrado-
para llevar dinero a su casa.

Así, La Señora X hace temblar al Señor
López como gelatina.

AVALA EL TRIFE PROCESO DEL FRENTE
AMPLIO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (Trife pa’ la banda), avaló el
proceso de selección de candidato del Frente
Amplio por México, aunque pidió al INE fijar
reglas para evitar que se viole la ley y que
se vayan por la libre.

La propuesta de la magistrada Janine
Otálora fue bateada por sus compañeros.
Argumentaba que el proceso no existe en
ninguno de los tres partidos que integran la
coalición –PRI, PAN y PRD-por lo que es
ilegal.

Hoy se discutirá el caso de Morena, para el
que plantea la cancelación inmediata de los
recorridos de los precandidatos, por ser –
como son- vulgares actos anticipados de
campaña.

ANA GABRIELA, SINVERGÜENZA
-Que venden Tupper Ware o sus calzones,

dijo Ana Gabriela Guevara, titular de la
Conade, cuando el equipo de natación
artística reclamó el nulo apoyo para asistir
al mundial de la especialidad en Egipto y a
los recién concluidos Centroamericanos.

Ayer, sinvergüenza, estuvo en Palacio
Nacional en la entrega de premios en
efectivo a los integrantes de la delegación
que ganó 353 medallas.

-Sabíamos que tendrían excelentes
resultados, dijo, cuando el mundo entero
sabe que no les han dado ni becas ni apoyo.

Cínica, fue lo menos que le dijeron en
redes.

Vámonos: Confirmado lo que le dije en la
entrega de ayer de Día Hábil: este sexenio
es ya el más sangriento en la historia, con
161 mil ejecuciones. Y la percepción de
inseguridad ronda el 62 por ciento.

* Para el asco no existe revulsivo. Es
percepción y sensación constante que
determina carácter y modifica valores. Es,
ese asco, compañero de la perversidad,
de las malas decisiones, de la necesidad
del caos para que quienes lo padecen,
encuentren alguna satisfacción. En eso
estamos y sufrimos

GREGORIO ORTEGA MOLINA

Fue Julio Riquelme quien me motivó a
leer La nausea, de Jean Paul Sartre; a su
vez, él fue guiado por Francisco Carmona
Nenclares, a quien conocí y traté gracias
a Julio Scherer García en 1975. Fue
Carmona, después Dimitri Baltas, los que
me convocaron a profundizar en ese
concepto sartreano de ver al mundo:
“porque te dedicas al periodismo y al
estudio del poder”, aseveraron para
impulsar mi entusiasmo.

Afirman los estudiosos de Sartre, que el
“malestar se vive desde los sentimientos
y las sensaciones de Antoine Roquentin,
que es invadido por una percepción que
determina su imagen y actitud al
interactuar con las personas, los sucesos,
las cosas que lo rodean. La denomina
náusea y percibe «como una enfermedad,
no como una certeza ordinaria ni como
una evidencia». Antoine se vive en
Bouville —la población en la que trabaja
en la elaboración de una biografía
histórica— como un ser que busca la
respuesta a su propia existencia, a su

propia visión de las cosas, pero que se
topa una y otra vez con la inutilidad de
comprenderse a sí mismo (y mucho
menos a los demás). En sus paseos por la
ciudad, en sus conversaciones con
ciudadanos y compañeros de trabajo, en
sus recuerdos, lo único que parece
descubrir es un vacío, un caos al que se ve
impotente para imponer orden”.

A pesar de todo, me queda la certeza de
que se puede vivir, o medio vivir en el
desorden, que es lo que sucede en el
ámbito social, económico, educativo,
administrativo y político que determina el
entorno de los mexicanos, y de muchos
otros en diversas naciones en apariencia
ordenadas.

No sucede lo mismo con el asco, ese
concepto con el que me topé en mis
lecturas de María Zambrano. Deduzco que
la nausea se cura, de ahí los que viven
inclinados a la drogadicción, el
alcoholismo, las pulsiones propiciadas por
el poder, las guerras, la violencia y la
muerte. Matar y morir alivian esa
sensación de vómito o de falta de
resistencia.

Para el asco no existe revulsivo. Es
percepción y sensación constante que
determina carácter y modifica valores. Es,
ese asco, compañero de la perversidad, de
las malas decisiones, de la necesidad del
caos para que quienes lo padecen,
encuentren alguna satisfacción. En eso
estamos y sufrimos.



El Colegio Nacional de Abogados Foro de
México, A.C., afirma, que el Derecho Penal,
tiene algo en común con las normas de
cultura y, obviamente, con el más amplio
contorno con el que debe de prevenirse,
investigarse, juzgarse, sentenciarse y
encarcelar a la delincuencia. Expliquemos el
porqué de dicho aserto. En las normas del
Código Penal existe una conminación
implícita y una expresa enunciación de las
penas aplicables a los infractores de la Ley
Penal.

En ésta Cuarta Transformación de la
Nación hay también lo opuesto a lo
expuesto en líneas anteriores. O sea, si la
delincuencia infringe la norma hay una
promesa de estimulo y premio —que
consiste en acusarlos con sus abuelos y
padres—, a esa corriente estimuladora de la
delincuencia y narco-política, hoy la Fiscalía
General de la República le ha dado una
suma importancia; la que deviene en ser
omisa a la indagación, procesamiento,
búsqueda de sanción y encarcelamiento de
los responsables de los delitos cometidos.

Si en la Fiscalía General de la República de
Alejandro Gertz Manero, hay un resorte que
se mueve por temor —o, por agradar a
Andrés Manuel López Obrador—, sin duda
debe de haber otro que tiene que
movilizarse bajo el influjo de la Constitución

Política de los Estados Unidos Mexicanos y
el Código Penal Federal.

La concepción de la Academia de Derecho
Penal del Colegio Nacional de Abogados
Foro de México, obedece a un esquema de
justicia para nuestra gran Nación; lo que
demuestra, a juicio de los juristas que la
integran, una conciencia altamente
evolucionada a favor de nuestra República
—por el discernimiento de importancia
para ella— y, por ende, buscar la
recuperación de la dignidad de las
instituciones de procuración e impartición
de justicia en nuestra Nación.

En suma, ni el cinismo, ni la ignorancia, ni
la desvergüenza de Andrés Manuel López
Obrador, Alejandro Gertz Manero y la
Cuarta Transformación de la República, ni
las complacencias intolerables a la
delincuencia —que sólo acarrean
impunidad— van a romper el equilibrio de
la justicia que México merece.

La justicia en ningún caso, bajo ningún
concepto, debe ir a los extremos de acusar
a la delincuencia con “papá y mamá”; debe
de indagar, probar, juzgar, castigar y
encarcelar al más célebre narco-político que
ha dado la historia jurídica patria, con ello
va a rectificar los sumos yerros cometidos.

Es cuanto

La UE y América Latina y el Caribe
representan más de un tercio de los
miembros de las Naciones Unidas y son una
fuerza para un orden multilateral basado en
normas.

También es la región con los vínculos
formales más estrechos con la UE, porque
tiene acuerdos de asociación, comercio o
política y cooperación con 27 de los 33
países de América Latina y el Caribe. La UE
es el principal inversor en la región y su
tercer socio comercial exterior y juntos
mueven más de 235 billones de euros en
materia comercial.

No obstante, la relación no fluye tan
rápido como se quisiera. A la UE, le
perjudica la demora en su toma de
decisiones. Se trata de un elefante
pesadísimo y lento: han transcurrido
veintitrés años de negociaciones de un
acuerdo comercial UE-Mercosur.

Al Mercosur le ha fallado reiteradamente
Bruselas: el 28 de junio de 2019, la Unión
Europea y Mercosur alcanzaron un acuerdo
político para establecer un acuerdo
comercial interregional y nunca ha entrado
en vigor, porque no ha sido votado en el
Parlamento Europeo, en parte porque se
oponen a él más de una decena de países
miembros de la UE.

Por lo pronto, sin fecha clara para signar
los acuerdos comerciales de la UE con Chile;
con México y el Mercosur, lo que se
anuncian son inversiones a través del Global
Gateway.

En la más reciente cumbre UE-América
Latina y el Caribe, Ursula Von der Leyen, dio
a conocer que tienen listos 45 mil millones
de euros para invertir con sus socios
latinoamericanos y anunció varios
proyectos beneficiados: ”Unos 430 millones
de euros para promover el desarrollo
sostenible en la Amazonia; programas
forestales sostenibles, infraestructuras de
energía limpia y renovables”.

Y también: “Habrá inversiones para
detonar la producción de hidrógeno verde
en Brasil, Argentina, Chile y en otros países
porque los europeos nos hemos fijado el
objetivo de importar 10 millones de

toneladas de hidrógeno renovable cada año
para 2030”.

A COLACIÓN
En la Cumbre UE-América Latina y el

Caribe, la Unión Europea ha dejado claro
que el financiamiento disponible a través
del Global Gateway servirá para proyectos
relacionados con las energías sostenibles, la
economía circular, la economía sostenible y
sobre todo detonar la producción del litio y
el hidrógeno verde.

A México le interesa el acceso al
financiamiento del Global Gateway, según
confirmó la titular de Exteriores, Alicia
Bárcena, porque el Plan Sonora es sobre
todo un proyecto de energías limpias
desarrollado en el norte del país azteca.

“En los proyectos de inversiones que
la UE apoyará e impulsará está el Plan
Sonora eso ha sido contemplado dentro del
marco de la reunión en Bruselas con las
autoridades presentes”, de acuerdo con
Gautier Mignot, embajador de la UE en
México.

¿En qué consiste el Plan Sonora? En
detonar una serie de nuevas industrias en
el norte de México basadas en principios de
sostenibilidad y dedicadas a la generación
de energías limpias; el impulso de plantas
fotovoltaicas y la producción de litio.

“El Plan Sonora es uno de los principales
proyectos del presidente López Obrador
para el desarrollo sostenible y de generación
de energías renovables de México, que
incluye la extracción de litio y la planta
fotovoltaica más grande de América Latina”,
destacó Bárcena.

Otro de los proyectos estrella del
dicho plan consiste en construir una planta
de energía solar en Puerto Peñasco, Sonora
y que permitirá generar 1 mil Megawatts de
energía solar para la Comisión Federal de
Electricidad.

Ante la fuerte presencia de China en
la región, la UE ha decidido abrir el grifo del
dinero para tratar de contrarrestar que la
Nueva Ruta de la Seda no termine
devorándose a varios países
latinoamericanos… sino es que a todos.
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Infobae 
El pasado 18 de julio, Joe

Manganiello y Sofía Vergara
compartieron la noticia de su
separación después de casi ocho
años de matrimonio. A través de
un comunicado compartido por el
medio Page Six, la expareja pidió
que se respete su privacidad en
esta “nueva etapa de sus vidas”.
En el comunicado, la pareja
aseguró que tenía pensado
divorciarse y no sólo separarse
por un tiempo; no obstante, nadie
esperaba que el proceso se diera
tan rápido.

Según nuevas actualizaciones,
Manganiello ya ha presentado la
demanda de divorcio a la actriz de
Modern Family, y tomando en
cuenta que ambos están de
acuerdo en no seguir con su
relación, se espera que el caso se
lleve de manera discreta y sin
mayores escándalos, al contrario
de lo que ha pasado con Kevin
Costner y su expareja Christine
Baumgartner.

Otra ventaja para ambas partes
es que, previo a su boda celebrada
en 2015, celebraron un acuerdo
prenupcial que estipulaba que
ambos se quedarían con los
bienes que hayan generado por
su cuenta a lo largo del tiempo
que duró el matrimonio. A esto se
le suma que la pareja no tuvo
hijos, por lo que podrán
ahorrarse las batallas legales
respecto a la custodia. Sin
embargo, el no compartir hijos
parece haber sido uno de los
factores para que la relación
colapsara.

Fuentes cercanas a TMZ
aseguran que Joe tenía muchos
deseos de tener hijos, al contrario
de Vergara, quien al parecer ya se
siente satisfecha con su único hijo
de 31 años, Manolo, a quien tuvo
con su anterior pareja Joe
Gonzalez. Por su parte, Joe ha
tenido varias parejas dentro de la
industria hollywoodense como
Audrey Marie, Bridget Peters y
Tenley Dene, pero a sus 46 años
de edad, nunca ha tenido hijos.

Otra de las razones de la
separación que más se han

comentado en medios y redes es
el poco apoyo que Sofía le dio a
Joe mientras este trataba de dejar
el alcohol, pues durante su
abstinencia, la actriz aún bebía al
menos en eventos sociales. No
obstante, una fuente cercana
aseguró que Sofía “no podría
haber apoyado más la sobriedad
de su marido”.

Hasta el momento, se desconoce
la verdadera razón detrás del
divorcio; la expareja sólo ha
compartido un comunicado
donde pide a los medios respetar
su privacidad en este complicado
momento. “Hemos tomado la

difícil decisión de divorciarnos.
Como dos personas que se
quieren y se cuidan mucho,
pedimos educadamente respeto a
nuestra privacidad en este
momento mientras navegamos
por esta nueva fase de nuestras
vidas”. Gracias al acuerdo
prenupcial, Sofia Vergara podrá
proteger su patrimonio que ronda
los 180 millones de dólares,
mientras que Manganiello
también se queda con una nada
despreciable fortuna de 40
millones de dólares. Ya desde
2015 se dio a conocer que la
pareja tenía este acuerdo; muchos

lo vieron como una maniobra
mezquina, pero una fuente
cercana a la actriz colombiana,
reiteró que lo único que buscaba
era proteger sus bienes y evitar
una disputa como la que vivió con
Joe González. “Sofía vale mucho
más que él, así que un acuerdo
prematrimonial era lo lógico. No
quería discutir todos los detalles
de eso con él, así que sus
abogados concretaron todo con
los de Joe”.

Joe Manganiello y Sofia Vergara
se conocieron en 2014, cuando la
colombiana aún salía con Nick
Loeb. Entonces, el actor de Magic

Mike tomo distancia, pero llegó a
confesar que de inmediato se
sintió cautivado por la belleza de
Vergara.

“Ella llevaba un vestido que le
sentaba genial y yo no podía
dejar de mirarla”, dijo
Manganiello en su momento en
una entrevista para The Jess Cagle
Show. En cuanto Loeb salió de la
ecuación, Joe comenzó a
cortejarla, y para su suerte,
Vergara sentía lo mismo que él.
Tan sólo un año después, se
encontraban casándose frente a
400 personas en una lujosa y
emotiva ceremonia en Florida.

Joe Manganiello presentó la demanda
de divorcio de Sofía Vergara



Infobae 
En el

e p i s o d i o
más reciente

de The
Kardash ians ,

Kim Kardashian
reflexionó sobre su

controversial relación
con Pete Davidson,
comediante con el que
salió poco después de

haber terminado su

matrimonio con Kanye West. La
fundadora de SKIMS compartió
con sus hermanas Kendall y Kylie
lo arrepentida que se sentía de
haber “usado” a Pete para tratar
de olvidar todo lo relacionado con
Kanye.

Kim confesó haber “saltado de
una relación a otra muy rápido”,
asegurando que Pete ayudó a que
dejara de pensar por un tiempo
en lo que había dejado detrás; no
obstante, reiteró que esa no es la
forma correcta de lidiar con una
separación.

“Hizo que mi mente se alejara
de las cosas y esa no es una
manera de huir de las cosas”, dijo

Kim a sus hermanas.
Aprovechando este momento

de introspección, la
socialité desarrolló un

nuevo mantra que
espera le puede

servir tanto en sus
r e l a c i o n e s
futuras como
en su vida en
general: “Es
mejor tratar.
C ú r a t e . . .
Trata, cúrate
y luego
siente”.

Anteriormente,
Kim ya había
compartido su

culpabilidad respecto a la forma
en que vivió su relación con
Davidson, pues es evidente que
hasta el día de hoy guarda
profundos sentimientos por el
padre de sus cuatro hijos. En el
episodio anterior de The
Kardashians, Kim rompió en
llanto al hablar de las
controversias en las que se ha
visto envuelto su exesposo. La
modelo y empresaria dijo que
estaba muy molesta por la faceta
tan negativa que ha mostrado
West en el último año,
asegurando que tiene la
esperanza de que un día pueda
volver a ver al Kanye del que

alguna vez se enamoró.
“Apesta cuando alguien no ve lo

diferente que es. Siempre seguiré
buscando a esa persona. Siempre
tendrás la esperanza de ver un
atisbo de ellos, y espero hacerlo.
Es realmente confuso para mí, es
tan diferente de la persona con la
que me casé. Es a quien amaba y
a quien recuerdo. Haré lo que sea
para recuperar a esa persona”.

Kim también confesó sentir
pena por Kanye, asegurando que
no ha tenido la oportunidad de
hablar con él desde que sus
comentarios antisemitas se
volvieron virales y laceraron
gravemente su carrera. La razón
por la que Kim no ha hablado con
su expareja es porque “tiene
miedo de que se vaya en contra
de ella”.

“Me siento tan mal por él. Ni
siquiera creo que se sienta mal

por sí mismo porque ni siquiera
creo que sepa cómo”.

El cariño de Kim por Kanye es
tal, que ha intentado por todos
los medios proteger su imagen de
sus propios hijos, lo que también
reveló, ha sido una labor
agotadora emocionalmente.

“Todavía siento la necesidad de
no hablar de ello y protegerlo de
mis hijos y siempre me sentiré
así, pero Dios, si la gente lo
supiera (...) Es el sentimiento más
duro ver a alguien a quien
realmente querías, y con quien
tienes una familia ser tan
diferente de lo que conocías (...)
Tengo que buscar una manera de

proteger y así ellos todavía no
han visto nada, pero entro en
modo crisis. Yo soy la que está
siendo acusada y culpada de
tantas cosas. Y realmente,
realmente es hiriente y apesta,
pero puedo controlar cómo
reacciono y puedo controlarlo. Si
soy un desastre, entonces mis
hijos lo verán”.

A principios de junio, Kim
compartió que no deja que sus
hijos vean la televisión por miedo
a que se encuentren con una
noticia sobre otra declaración
desafortunada de Kanye. En este
esfuerzo por encubrir los
escándalos de su exesposo, Kim
aseguró que cuando lleva a sus
hijos al colegio escucha la música
de West y se pone a cantar con
ellos como si nada pasara, pero
en cuanto los niños se bajan del
auto, se rompe a llorar.
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Kim Kardashian confesó estar arrepentida de su fugaz romance
con Pete Davidson y contó lo que aún siente por Kanye West
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El botón de pánico en un celular

es una función diseñada para
brindar una medida de seguridad
adicional a los usuarios en
situaciones de emergencia. La
característica permite que una
persona accione rápidamente una
alarma o solicite ayuda de
manera discreta y eficiente en
caso de encontrarse en una
situación de peligro.

Cuando se activa, el teléfono
inteligente puede realizar
diversas acciones, dependiendo
de cómo esté configurado y las
capacidades con las que cuente.
Por ejemplo, podría enviar
mensajes de texto o correos
electrónicos predefinidos a
contactos de emergencia
predeterminados, alertándolos
sobre la situación y
proporcionando la ubicación del
usuario en tiempo real.

Además, algunos modelos más
recientes también pueden activar
una sirena de alarma, marcar
automáticamente a números de
emergencia o incluso grabar
audio o video para documentar la
situación.

En el caso de dispositivos
Android, la activación del botón
de emergencia puede variar
según la marca del celular. Los
siguientes son los pasos
generales que se deben seguir:

- Abrir la aplicación de
Configuración en el teléfono.

- Luego, seleccionar la opción
“Seguridad y emergencia” y
posteriormente “Emergencia
SOS”.

- Una vez en esa sección, se
activa la opción “Usar
Emergencia SOS”.

- Existe la posibilidad de
habilitar una alarma de cuenta
regresiva y seleccionar el número
de emergencia al que se llamará
en caso de necesitar asistencia.

- En el primer menú, se puede
activar la función de información
de emergencia que incluye
contactos relevantes.

- También es posible habilitar el
“Servicio de localización de
emergencia”, lo que permitirá
enviar la ubicación a los servicios
de emergencia en caso de
necesidad.

Algunos dispositivos Android

pueden ofrecer opciones
adicionales, como las siguientes:

- Compartir información:
permite enviar actualizaciones y
la ubicación en tiempo real con
los contactos de emergencia.

- Grabar video: algunos son
capaces de grabar un video para
compartirlo con los contactos de
emergencia o crear una copia de
seguridad de este.

- Compartir automáticamente:
después de crear la copia de
seguridad del video, se puede
crear automáticamente un
vínculo para descargarlo con los
contactos de emergencia. Esta
función puede ser cancelada una
vez que se haya completado la
grabación.

El botón de emergencia también
está disponible para celulares con
sistema operativo Android 12 o
versiones más recientes. Para que
esta función sea efectiva, es
importante tener activada la
localización y contar con una

conexión a Wi-Fi o datos móviles
para compartir la ubicación en
tiempo real.

Para llamar a los servicios de
emergencia desde un iPhone, los
procedimientos varían según el
modelo del dispositivo.

En iPhone 8 o modelos
posteriores con iOS 16.3:

- Se deben mantener
presionados el botón lateral y uno
de los botones de volumen al
mismo tiempo.

- Aparecerá el deslizador
“Emergencia SOS”.

- Si se arrastra el deslizador
“Llamada SOS”, se llamará a los
servicios de emergencia de
inmediato.

- Si se continúa presionando los
botones en lugar de arrastrar el
deslizador, se iniciará una cuenta
regresiva con un sonido de alerta.

- Al soltar los botones cuando
finalice la cuenta regresiva, el
iPhone realizará
automáticamente una llamada a

los servicios de emergencia.
En iPhone 7 o modelos

anteriores:
- Se debe presionar rápidamente

el botón lateral (o superior) cinco
veces.

- Aparecerá el deslizador
“Llamada SOS”.

- Al arrastrar saldrá
“Emergencia SOS”, se efectuará la
llamada a los servicios de
emergencia.

- Una vez finalizada la llamada,
el iPhone enviará un mensaje de
texto a los contactos de
emergencia con la ubicación
actual del usuario, a menos que
esta función se cancele. Si la
localización está desactivada, se
activará temporalmente para
proporcionar la ubicación en caso
de emergencia.

En los modelos iPhone 14 y
iPhone 14 Pro, el teléfono puede
llamar a los servicios de
emergencia y enviar un mensaje
a los contactos establecidos

cuando se detecta un accidente
automovilístico grave mediante
la función Detección de Choques.

Si se utiliza la función rápida
“Emergencia SOS”, será necesario
ingresar el código para volver a
activar Touch ID o Face ID, incluso
si no se completa una llamada a
los servicios de emergencia.

Agregar contactos de
emergencia

- Abrir la app Salud y tocar la
foto de perfil.

- Tocar Ficha médica.
- Clic en Editar y, luego,

desplazarse hasta Contactos de
emergencia.

- Toca el botón Agregar para
añadir un contacto de
emergencia.

- Tocar un contacto y, luego,
seleccionar la relación.

- Clic en Listo para guardar los
cambios.

No se pueden establecer
servicios de emergencia como
contactos SOS.

Qué es el botón de emergencia
en el celular y cómo activarlo



Infobae
Los cambios en Twitter desde la

llegada de Elon Musk como su
nuevo dueño a finales del año
2022 fueron graduales y en
diferentes productos de la red
social. Uno de los que fueron
promocionados como útiles,
sobre todo porque permitiría
evitar casos de spam, fue el
limitar la capacidad de enviar
mensajes directos y que solo los
miembros verificados de Twitter
Blue pudieran enviar textos a
quienes deseen aún si no los
siguen.

Sin embargo, lo que comenzó
como una potencial buena idea
(dentro de las muchas que fueron
cuestionadas por los usuarios)
para prevenir el spam e incluso
las estafas online dentro de
Twitter terminó por generar el
descontento de los usuarios,
incluso de aquellos suscritos a
Twitter Blue, pues además de
limitar la capacidad de enviar
mensajes la red social no permitía
que un miembro verificado reciba
más mensajes a no ser que
vengan de otro usuario suscrito.

Es decir que si un usuario se
suscribía al servicio de Twitter
Blue podría enviar mensajes
directos a cualquier persona, pero
no podría recibir textos de otros
usuarios aún si se siguen
mutuamente o si se deja

habilitada la opción para que
cualquier cuenta pueda enviar
alguna comunicación.

Pese a la molestia inicial que le
puede ocasionar a los usuarios
que de Twitter Blue, es posible
revertir la situación y volver a
recibir mensajes directos de las
cuentas a las que se sigue pues en
lugar de ser una característica
fija, la red social configura
automáticamente esta función
sin avisar o consultar a los
suscriptores.

Si actualmente no se puede
recibir un mensaje directo de
seguidos mutuos, es probable que
se tenga activa esta
configuración. Si se decide
revertir esta situación, los
usuarios deberán seguir estos
pasos:

- Ingresar a la aplicación o a la
página web de Twitter desde
cualquier dispositivo.

- Pulsar sobre la foto de perfil
que se encuentra en la parte
superior derecha (aplicación) o
inferior derecha (sitio web).

- Seleccionar la opción
“Configuración y Privacidad”.

- Hacer clic en el apartado
“Privacidad y seguridad”.

- Ingresar a la opción “Mensajes
Directos”

El menú debería indicar que se
encuentra activa la opción
“Recibir mensajes solo de

usuarios verificados”, por lo que
se tiene que cambiar a alguna de
las opciones adicionales que
pueden ser “Permitir mensajes
solo de personas a las que sigues”
o “Permitir solicitudes de
mensaje de todos”.

Por motivos de seguridad y para
seguir previniendo los mensajes
de spam en Twitter, es
recomendable activar la opción
“Permitir mensajes solo de
personas a las que sigues”. En
caso de ser usuario de Twitter

Blue, también se puede activar la
opción “Permitir solicitudes de
mensaje de todos” pues al ser un
miembro verificado, de todas
formas los usuairos no suscritos
tendrán limitaciones para enviar
textos.

Una de las principales críticas
que recibe Musk en la actualidad
es que cada nuevo servicio que
añade como beneficio del
programa de suscripción (con
excepción de algunos), ya eran
gratuitos y no han recibido

mayores cambios como para ser
considerados como “premium”.

La verificación de cuentas, el
acceso a la plataforma Tweetdeck,
acceso a la autenticación en dos
pasos por medio de mensajes de
texto y ahora el envío de
solicitudes de mensaje a
cualquier cuenta que tenga
habilitada esta característica son
funciones que antes eran
gratuitas pero que actualmente
pasaron a ser características de
pago o “premium”.
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Por qué las reglas anti spam de
Twitter reducen el envío de mensajes
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Infoabe 
El botón de pánico en un celular

es una función diseñada para
brindar una medida de seguridad
adicional a los usuarios en
situaciones de emergencia. La
característica permite que una
persona accione rápidamente una
alarma o solicite ayuda de
manera discreta y eficiente en
caso de encontrarse en una
situación de peligro.

Cuando se activa, el teléfono
inteligente puede realizar
diversas acciones, dependiendo
de cómo esté configurado y las
capacidades con las que cuente.
Por ejemplo, podría enviar
mensajes de texto o correos
electrónicos predefinidos a
contactos de emergencia
predeterminados, alertándolos
sobre la situación y
proporcionando la ubicación del
usuario en tiempo real.

Además, algunos modelos más
recientes también pueden activar
una sirena de alarma, marcar
automáticamente a números de
emergencia o incluso grabar
audio o video para documentar la
situación.

En el caso de dispositivos
Android, la activación del botón
de emergencia puede variar
según la marca del celular. Los
siguientes son los pasos
generales que se deben seguir:

- Abrir la aplicación de
Configuración en el teléfono.

- Luego, seleccionar la opción
“Seguridad y emergencia” y
posteriormente “Emergencia
SOS”.

- Una vez en esa sección, se
activa la opción “Usar
Emergencia SOS”.

- Existe la posibilidad de
habilitar una alarma de cuenta
regresiva y seleccionar el número
de emergencia al que se llamará
en caso de necesitar asistencia.

- En el primer menú, se puede
activar la función de información
de emergencia que incluye
contactos relevantes.

- También es posible habilitar el
“Servicio de localización de
emergencia”, lo que permitirá
enviar la ubicación a los servicios
de emergencia en caso de
necesidad.

Algunos dispositivos Android

pueden ofrecer opciones
adicionales, como las siguientes:

- Compartir información:
permite enviar actualizaciones y
la ubicación en tiempo real con
los contactos de emergencia.

- Grabar video: algunos son
capaces de grabar un video para
compartirlo con los contactos de
emergencia o crear una copia de
seguridad de este.

- Compartir automáticamente:
después de crear la copia de
seguridad del video, se puede
crear automáticamente un
vínculo para descargarlo con los
contactos de emergencia. Esta
función puede ser cancelada una
vez que se haya completado la
grabación.

El botón de emergencia también
está disponible para celulares con
sistema operativo Android 12 o
versiones más recientes. Para que
esta función sea efectiva, es
importante tener activada la
localización y contar con una

conexión a Wi-Fi o datos móviles
para compartir la ubicación en
tiempo real.

Para llamar a los servicios de
emergencia desde un iPhone, los
procedimientos varían según el
modelo del dispositivo.

En iPhone 8 o modelos
posteriores con iOS 16.3:

- Se deben mantener
presionados el botón lateral y uno
de los botones de volumen al
mismo tiempo.

- Aparecerá el deslizador
“Emergencia SOS”.

- Si se arrastra el deslizador
“Llamada SOS”, se llamará a los
servicios de emergencia de
inmediato.

- Si se continúa presionando los
botones en lugar de arrastrar el
deslizador, se iniciará una cuenta
regresiva con un sonido de alerta.

- Al soltar los botones cuando
finalice la cuenta regresiva, el
iPhone realizará
automáticamente una llamada a

los servicios de emergencia.
En iPhone 7 o modelos

anteriores:
- Se debe presionar rápidamente

el botón lateral (o superior) cinco
veces.

- Aparecerá el deslizador
“Llamada SOS”.

- Al arrastrar saldrá
“Emergencia SOS”, se efectuará la
llamada a los servicios de
emergencia.

- Una vez finalizada la llamada,
el iPhone enviará un mensaje de
texto a los contactos de
emergencia con la ubicación
actual del usuario, a menos que
esta función se cancele. Si la
localización está desactivada, se
activará temporalmente para
proporcionar la ubicación en caso
de emergencia.

En los modelos iPhone 14 y
iPhone 14 Pro, el teléfono puede
llamar a los servicios de
emergencia y enviar un mensaje
a los contactos establecidos

cuando se detecta un accidente
automovilístico grave mediante
la función Detección de Choques.

Si se utiliza la función rápida
“Emergencia SOS”, será necesario
ingresar el código para volver a
activar Touch ID o Face ID, incluso
si no se completa una llamada a
los servicios de emergencia.

Agregar contactos de
emergencia

- Abrir la app Salud y tocar la
foto de perfil.

- Tocar Ficha médica.
- Clic en Editar y, luego,

desplazarse hasta Contactos de
emergencia.

- Toca el botón Agregar para
añadir un contacto de
emergencia.

- Tocar un contacto y, luego,
seleccionar la relación.

- Clic en Listo para guardar los
cambios.

No se pueden establecer
servicios de emergencia como
contactos SOS.

Qué es el botón de emergencia
en el celular y cómo activarlo
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CURSO DE VERANO

El ITD abrió las
puertas y mostró lo
que realizan los chicos
en el curso de verano 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Instituto Tecnológico de

Durango (ITD) realiza con éxito
del extraordinario Curso de
Verano "Súper Camp", llevado a
cabo en la Unidad de Vinculación
y las modernas instalaciones del
instituto. Este emocionante
evento ha sido una experiencia
enriquecedora y divertida para
todos los participantes.

EDUCATIVO
En la Unidad de Vinculación, 63

niños, con edades comprendidas
entre 5 y 14 años, se embarcaron
en una apasionante aventura
educativa al inscribirse en el
Súper Camp. Las aulas fueron
testigos de un derroche de
creatividad y aprendizaje, ya que
las clases abarcaron una amplia
variedad de temas, desde el
emocionante diseño de juguetes
hasta el fascinante mundo de la
robótica. Nuestros talentosos
jóvenes también tuvieron la
oportunidad de explorar y
perfeccionar sus habilidades en la

pintura, el taekwondo y el
ajedrez, bajo la guía
comprometida de 5 maestros y 9
guías.

FORMATIVO
Simultáneamente, en las

modernas instalaciones del ITD,
otro grupo de 184 niños, entre 6
y 14 años, se unió al Súper Camp.

Aquí, la pasión por el deporte y la
sana diversión se hicieron
presentes con emocionantes
clases de basquetbol, fútbol,
taekwondo y natación. Nuestros

5 maestros y 12 guías lideraron
estas actividades con dedicación,
contribuyendo al desarrollo y
bienestar de cada niño.

UUnn  ssúúppeerr  vveerraannoo  gguuiinnddaa  
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CURSO DE VERANO

EXTRAS
Además de las actividades

programadas, los pequeños
participantes tendrán la
oportunidad de enriquecer aún
más su experiencia con
actividades extras. La fascinante
Caravana de la Ciencia los llevó
en un emocionante viaje de
descubrimiento y aprendizaje,
mientras que la Noche de
Estrellas les permitirá contemplar
la maravilla del universo,
despertando su curiosidad
científica y asombrándolos con
las maravillas del cosmos.

SEGUROS
La salud y seguridad de los

niños y jóvenes es una prioridad
constante. Para ello, contamos
con servicios médicos a cargo de
una doctora responsable,
brindando tranquilidad tanto a
los padres como a los
participantes durante todo el
curso.

EXPERIENCIA ÚNICA
Este campamento ha sido una

experiencia inolvidable para
todos los involucrados, y el éxito
de tal evento no habría sido
posible sin el arduo trabajo y
dedicación del encargado del
curso Carlos Eduardo Meraz,
quien está a cargo de guiar a los
niños en este viaje de aprendizaje
y diversión.

UN ÉXITO
El ITD ha tenido un gran acierto

al realizar este curso y
proporcionar experiencias
educativas y enriquecedoras para

los jóvenes. El Curso de Verano
"Súper Camp" ha sido un fiel
reflejo de nuestro compromiso y

dedicación en fomentar el
aprendizaje y el desarrollo
integral de nuestros estudiantes. 



Nadadores
duranguenses suben al
podio en el
Campeonato Nacional
de Verano Curso Largo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Centro Acuático

Metropolitano en Zapopan,
Jalisco, fue testigo del inicio del
emocionante Campeonato
Nacional de Verano de Curso
Largo, donde los mejores
nadadores de todo el país se
dieron cita para competir en
diferentes categorías y demostrar
su destreza en la piscina. Entre
ellos, un destacado grupo de
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NATACIÓN

JJoorrnnaaddaa  ddee  ppllaattaa  



nadadores duranguenses que han
dejado una huella imborrable en
esta primera jornada.

PRIMERA PLATA
La emoción y la adrenalina

estuvieron a flor de piel en las
pruebas de 50 metros pecho. En
la categoría 11-12 años, la joven
promesa Fátima Valeria Castro se
destacó con una impresionante
actuación, llevándose la medalla
de plata con un tiempo
sorprendente de 38.18 segundos.
Su determinación y técnica en el
agua le valieron un lugar en el
podio, demostrando el talento
que posee a tan corta edad.

ALEZA, BRILLA
Asimismo, en la categoría 15-16

años, Aleza Martínez Hernández
también brilló con luz propia al
obtener la medalla de plata en la
prueba de 50 metros pecho con
un tiempo de 35.02 segundos. Su
fuerza y dedicación en cada
brazada la han consolidado como
una de las jóvenes promesas de la
natación duranguense.

FÁTIMA REPITE
La emoción no se detuvo con las

pruebas de pecho, ya que los
nadadores duranguenses
también destacaron en la
desafiante prueba de 200 metros
mariposa. En la categoría 11-12
años, Fátima Valeria Castro volvió
a demostrar su habilidad y

resistencia, llevándose
nuevamente una medalla de
plata con un tiempo excepcional
de 2:41.95 minutos.

GAEL SUBE AL PODIO
En la categoría 13-14 años, Gael

Sariñana Bacio mostró su poderío
en el agua al obtener la medalla
de plata en la prueba de 200
metros mariposa con un tiempo
de 2:16.91 minutos. Su tenacidad
y pasión por la natación han sido
fundamentales para alcanzar este
destacado logro en la

competencia.

EN EL TOP
Además de estos sobresalientes

resultados, varios nadadores de
Durango también dejaron su
marca al terminar entre los
mejores 10 de sus respectivas
categorías. Valeria Gambino
Acosta, Daniela Alexandra de
Rocha, Diego Emilio Valles, Paolo
Siles Estrada, Héctor Iván Salas y
Luis Eduardo Reyes son algunos
de los jóvenes talentos que han
demostrado su compromiso y

dedicación en cada brazada.

CONTINÚA
El Campeonato Nacional de

Verano de Curso Largo continuará
con más emocionantes pruebas,
y los nadadores duranguenses
seguirán dando lo mejor de sí
para alcanzar nuevas metas y
poner en alto el nombre de su
estado. Estos jóvenes atletas son
un ejemplo de perseverancia y
trabajo en equipo, demostrando
que con disciplina y pasión, los
sueños se pueden alcanzar.

ÉXITO
Desde Durango, felicitamos a

todos los nadadores que han
representado con orgullo a
nuestro estado en este
emocionante evento nacional.
Sigamos apoyando y celebrando
el talento de nuestros jóvenes
atletas, quienes nos inspiran con
su dedicación y logros en la
piscina. ¡Que sigan nadando
hacia el éxito y dejando en alto el
nombre de Durango en cada
competencia!
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FUTBOL 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y el orgullo se

hicieron presentes en el Teatro de
la Juventud del Parque Guadiana,
durante la tarde de este
miércoles, donde se llevó a cabo
la ceremonia de clausura del ciclo
2022-2023 y la celebración del
quince aniversario de la
destacada Escuela de Fútbol
Chivas Guadiana.

El evento comenzó con un
emotivo reconocimiento a todos
los jugadores que formaron parte
del ciclo 2022-2023 de la familia
Rebaño, quienes recibieron un
diploma especial por su
destacada participación y
dedicación en el mundo del
fútbol.

La alegría y la fiesta continuaron
cuando Chivas Guadiana celebró
su aniversario número 15, un hito
significativo que demuestra el
compromiso y pasión de esta
prestigiosa escuela por formar a
jóvenes talentos y forjar futuros
campeones.

RECONOCIMIENTOS
Durante la ceremonia, se

otorgaron merecidos
reconocimientos a los jugadores
que participaron en los torneos

de franquicias en Guadalajara,
Jal., el pasado mes de abril. Estos
jóvenes deportistas demostraron
su habilidad y dedicación en la
cancha, representando con
orgullo los colores de Chivas
Guadiana.

Además, se entregaron medallas
a aquellos alumnos que se
destacaron en el Torneo de
Franquicias del Deportivo
Guadalajara, un logro que resalta
su talento y esfuerzo en el campo
de juego.

Uno de los momentos más
especiales de la velada fue el
reconocimiento al equipo de
madres de familia, quienes se
consagraron como campeonas
nacionales en un torneo
organizado por las Chivas
Rayadas del Guadalajara en
tierras tapatías. Un claro ejemplo
del espíritu competitivo y la
pasión por el fútbol que contagia
a todas las generaciones en
Chivas Guadiana.

SOÑAR
Durante el evento, los líderes de

la escuela dirigieron unas
palabras a los pequeños
futbolistas, alentándolos a seguir
persiguiendo sus sueños y a
nunca dejar de creer en ellos

mismos. Se les recordó que el
camino hacia el éxito es arduo,
pero con dedicación, trabajo en
equipo y pasión por el fútbol,
pueden alcanzar cualquier meta
que se propongan.

Asimismo, se hizo un especial
reconocimiento a los padres de
familia, agradeciéndoles por el
incondicional apoyo y respaldo
que brindan a sus hijos en esta
emocionante aventura. Sin el
apoyo y compromiso de los
padres, este sueño no sería
posible.

El quince aniversario de Chivas
Guadiana es un testimonio de la
dedicación y compromiso de
todos los involucrados en esta
escuela de fútbol. Un lugar donde

se forman futuros atletas, pero
también se cultivan valores,
amistades y sueños que
trascienden más allá del terreno
de juego.

¡Felicidades a Chivas Guadiana

por 15 años de éxito y a todos los
jugadores por su talento y pasión
por el fútbol! El futuro del fútbol
mexicano brilla con el esfuerzo y
el compromiso de estos jóvenes
talentos.

CChhiivvaass  GGuuaaddiiaannaa  ffeesstteejjóó  ssuu  XXVV
aanniivveerrssaarriioo
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ATLETISMO

Liz Rosales se queda
con la presea en el
salto de longitud

VILLAHERMOSA, TABASCO.
Concluyendo con la primera

fase del Atletismo en los
Nacionales CONADE 2023,
Durango nuevamente subió al
podio gracias a Liz Carolina
Rosale,s quien obtuvo la plata en
Salto de Longitud, categoría Sub-
20, recibiendo su medalla de
manos del director del Instituto
Estatal del Deporte, César Omar
Cárdenas.

Metida de lleno en su
competencia, Liz se mantuvo
constante en sus tres primeros
saltos con los que llegó a la final,
siendo en el primero con
distancia de 5.31 metros, con el
que se posicionó como la mejor,
llegando entonces a la pelea por
las medallas.

Para la siguiente fase, las
queretanas Marcela Resendiz y
Renata Sandoval, dieron pelea en
sus tres saltos, sin embargo, Liz
se mantuvo firme, siendo
superada únicamente por
Resendiz quien logró registrar
5.43 metros de distancia, con la
que finalmente la de Querétaro se

queda con el oro, Liz Carolina con
la plata con su marca de 5.31
metros final  y el bronce se lo
cuelga  Renata Sandoval con salto
de 5.29 metros.

Luego de recibir su medalla, Liz
comentó: “Me siento muy feliz,
porque este año venía muy
irregular,  así que muy orgullosa
de haber subido al podio esta vez
para mi tercer medalla, la
primera de segundo lugar y se la
dedico a mi familia que me apoyó

mucho en las decisiones que
tomé este año que fueron tan
cambiantes además de
agradecerle a mi entrenador que
me guió para lograr esta
medalla”, dijo.

Dejando la cuenta en 2 oros, 3
platas y 2 bronces, termina la
primera fase del Atletismo para
Durango, comenzando la
segunda, el 21 de julio, por lo que
la delegación de atletismo de las
categorías sub 16 y sub 18.

SSaallttoo  aa  llaa  ppllaattaa  



Infobae 
Recientemente productores y

agricultores del norte del país han
demandado las condiciones de
cultivo a causa de las sequías y
falta de recursos. Ante esto el
Senado de la República alertó del
desabasto del grano básico y las
complicaciones que esto podría

causar.
Desde el pasado mes de mayo, la

Cámara Alta indicó que la
producción frijol, maíz, trigo y
arroz ha atravesado adversidades
climatológica y falta de apoyo por
parte del Gobierno, por lo que se
ha exhortado a la Seguridad
Alimentaria Mexicana

(SEGALMEX), que, a través del
Programa Precios de Garantía a
Productores Alimentario Básico,
se incrementen de manera
urgente las ayudas económicas y
de materias básicas.

Por su parte, la Comisión
Nacional del Agua (Conagua),
destacó que la mitad del país ha

sido golpeado con la falta de
lluvias a niveles preocupantes,
por lo que ha afectado la
producción de materia prima. Los
integrantes de la Comisión
señalaron que existen entidades
en donde estas condiciones llegan
a niveles extremos.

De acuerdo con los datos de

Conagua, mil 295 municipios del
país sufren de sequía; 724 tienen
condiciones anormalmente secas
(sin llegar a la sequía) y solo 452
se encuentran sin afectación.

Por su parte, el senador del
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena), José Narro
Céspedes, y el Gobierno federal,
han destacado que se han
repartido fertilizantes en apoyo a
los agricultores y productores,
comenzando con la entidad de
Zacatecas.

A través de redes sociales, el
legislador morenista expuso su
encuentro con campesinos de la
región, en donde se entregó la
ayuda con el fin de amortizar los
problemas que enfrentan los
productores.

“Estamos logrando un
importante apoyo para l@s
campesinos de Zacatecas. Gracias
a múltiples gestiones, se ha
conseguido la entrega de
fertilizantes que beneficiará a
miles de agricultores,
fortaleciendo así la producción y
garantizando la seguridad y
soberanía alimentaria. Este apoyo
es fundamental para impulsar el
crecimiento económico de
nuestro estado, lo cual demuestra
nuestro compromiso con el
bienestar de las familias rurales,
quienes día a día trabajan
arduamente para llevar alimentos
a nuestras mesas.”, destacó el
morenista en redes.

Aunado a esto, hizo un llamado
para que todos los agricultores
pudieran acudir a recoger el
fertilizante en los centros de
distribución en la entidad, los
cuales han sido coordinado por la
Secretaría de Bienestar.

Protestas en el norte del país
En los últimos meses algunos

estados del norte de la República
se han presentado
manifestaciones en contra el
gobierno por los bajos precios y
malas condiciones de los
agricultores de maíz, frijol y más.

En algunas entidades incluso,
los campesinos y productores han
tomado las calles y algunos
centros públicos para exigir a las
autoridades correspondientes
una mejora en las estrategias
para la siembra de grano básico.
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	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31
	pag32

